

Riesgos del Sistema Financiero Mexicano

Entre los aspectos más destacables que encontramos están los siguientes:

El 25 de noviembre el Banco de México dio a conocer su Reporte sobre el Sistema Financiero a septiembre de 2013, y en dicho documento se hace mención a los riesgos que actualmente tiene dicho sistema.

1. Aumento en los índices de morosidad

La desaceleración de la economía mexicana durante la primera mitad de 2013 ocasionó un cambio en la tendencia de mejora de diversos indicadores de riesgo de crédito observada durante 2011 y 2012. En particular, **los índices de morosidad ajustados de las carteras de consumo y comercial de la banca comercial han registrado un repunte a partir del segundo trimestre de 2013, impulsados por el deterioro de los créditos personales y de las empresas constructoras, respectivamente.**

Asimismo, también se aprecia un aumento muy moderado en los índices de morosidad de los créditos para adquisición de vivienda. No obstante, la mayoría de los indicadores de riesgo de crédito se mantienen en niveles inferiores a los observados a principios de 2012 y sería de esperar que el cambio en su tendencia se revierta en la medida en que la economía recobre su ritmo de crecimiento.

2. La ampliación en los plazos de financiamiento conlleva una mayor sensibilidad a la tasa de interés

El entorno macro financiero que ha prevalecido en el país ha favorecido una ampliación importante en los plazos del financiamiento para todos los sectores. Si bien ello representa un desarrollo positivo, también conlleva una mayor sensibilidad de los acreedores y deudores a los movimientos de las tasas de interés.

Sin embargo, esta mayor sensibilidad no se ha traducido en un incremento equivalente en los riesgos de mercado asumidos por los principales intermediarios.

El uso creciente de estrategias de cobertura mediante operaciones con derivados por parte de los intermediarios financieros y otros participantes en el sistema financiero ha permitido mitigar el impacto causado por aumentos de las tasas de interés de mediano y largo plazo, como los ocurridos a partir de mayo de 2013.



Riesgos del Sistema Financiero Mexicano

3. Mayor volatilidad del tipo de cambio, pero los diferenciales en el tipo de cambio se han mantenido

Por lo que respecta a riesgos de liquidez, cabe señalar que a pesar del aumento en la volatilidad en los mercados internacionales observada a partir de mayo de 2013, los volúmenes de operación en el mercado cambiario se mantuvieron elevados y los diferenciales compra-venta no experimentaron cambios abruptos, y estos últimos fueron menores que los observados en otras economías emergentes.

A ello contribuyó el elevado volumen de operación en el mercado de contado del peso mexicano y su amplia liquidez. **El peso mexicano se ubica como la octava divisa más operada a nivel mundial y la divisa más operada de países emergentes. El volumen de operación global del peso pasó de 50 mil millones de dólares diarios en 2010 a 135 mil millones de dólares diarios en 2013.**

Por su parte, en los mercados de deuda locales también ha tenido lugar un ajuste de los precios en condiciones ordenadas, a pesar de que el volumen de operación medido como proporción del saldo en circulación ha tendido a disminuir en los últimos años, debido a un menor apetito de riesgo por parte de los intermediarios financieros.

Cabe agregar que esta caída reviste particular importancia para las condiciones de liquidez en los mercados de deuda, ya que la participación activa de bancos y casas de bolsa en esos mercados eleva su liquidez.